

## Flobard tourne un clip dans le Valenciennois

lundi 01.12.2008, 05:05 - La Voix du Nord



Hier après-midi, le tournage du clip avait lieu, sous la pluie, dans le centre-ville de Valenciennes.

### | MUSIQUE |

Le groupe Flobard est dans le Valenciennois depuis samedi pour le tournage du clip de « Réveillons-nous », un single extrait de leur dernier album, « Terminal F ». Hier plus de deux cents figurants et une quarantaine de techniciens ont investi la place d'Armes et la rue Delsaux. Tous bénévolement.

La place d'Armes est bouclée. Non, Nicolas Sarkozy n'est pas de retour. Le groupe Flobard est juste en train de tourner une des nombreuses scènes du vidéo-clip de Réveillons-nous. Pour les cinq musiciens, c'est une grande première et ça leur plaît bien. « Mes copains se sont révélés. Quelque chose se passe durant le tournage », observe Thierry Hanna, chanteur et guitariste. « C'est quand même dur de faire du cinéma », ajoute Sébastien Lemahieu, le bassiste.

La réalisation du clip a été confiée à Adrien Lhommedieu. L'étudiant en mastère audiovisuel à l'université de Valenciennes (il a présenté un court-métrage aushort film corner de Cannes) a écrit le scénario. « J'ai pris le titre de la chanson au pied de la lettre. Ce titre est un pamphlet contre la société contemporaine. En se rencontrant, les membres du groupe vont réveiller les gens. Le clip sera un appel à la prise de conscience générale. Ce ne sera pas que de belles images. Il donnera aussi à réfléchir », précise le jeune réalisateur. Pour le tournage (samedi à Aulnoy, hier à Valenciennes, aujourd'hui à Hautmont et mardi à Marly), il s'est entouré d'une quarantaine de professionnels, des amis ou des connaissances, tous bénévoles. Les figurants ont été recrutés lors des concerts, via le site de Flobard ou par le bouche à oreille. Et il en fallait hier du courage aux apprentis comédiens pour se coucher sur les pavés mouillés de la place d'Armes. Endormis, ils allaient être réveillés.

Pour le groupe d'Aulnoy-Aymeries, ce tournage de clip est le troisième grand projet de l'année après la sortie de l'album en février et l'enregistrement d'un single, L'instant d'après (sorti le 15 novembre) au profit des sinistrés de la Sambre. « Ce clip nous permet de vivre une aventure humaine hors du commun, se réjouit le chanteur. Tous les gens présents aujourd'hui sont là pour l'amour du cinéma et de la musique. C'est du Flobard dans le texte et l'esprit. » Les préparatifs du tournage ont aussi été l'occasion de belles rencontres comme celle avec Dominique Potemza, un mécène de Bernissart (B) qui les a aidés à boucler le budget. Pas très loin des artistes, François Garnier, le manager et producteur, veille au grain. Depuis des années, il les suit. Il leur écrit les textes. Pour ce clip, il a investi de l'argent. Pour la bonne cause : « Flobard aime se lancer des défis et les relever. Avec ce clip, on espère bien trouver un diffuseur. » • VÉ. B.

PHOTO BRUNO FAVA

> Site Internet : [www.flobard.fr](http://www.flobard.fr)